
曾文溪流域整體改善與調適規劃(2/2)- 

第一次民眾參與小平台(環境營造 1)會議記錄 

壹、 開會時間：112年 06月 20日(星期二) 上午 10時 00分 

貳、 開會地點：麻豆聖王宮研習教室 

參、 主持人：鄭正工程司永勝、劉執行長建榮      紀錄：鄭永勝 

肆、 出列席單位及人員：詳簽到簿 

伍、 出席委員及單位意見 

一、 曾文大學城 陳哲雄總幹事 

1. 環境營造規劃建議要結合曾文溪的歷史，如河道改道及麻豆代天府(王爺

廟)相關信仰。 

2. 考量是否能將曾文溪分洪到將軍溪，達到滯洪、蓄洪、分洪的可能。 

3. 目前河道內的營造需考量損壞風險與後續維護管理機制，若遇到颱洪設

施就沖毀，會有浪費公帑的問題。 

二、 台南水資源保育聯盟 黃安調 

1. 面對氣候變遷議題，目前所提的 NbS解方不夠具體。 

2. 氣候變遷的問題不是只有防洪，旱災的問題也應思考如預防。 

3. 逕流分擔、出流管制如何推動？ 

4. 建議結合在地歷史文化，找回曾文溪流域古文化。 

5. 藍綠保育部分，應討論基流量不足問題。 

6. 海岸退縮問題，如何調適因應？ 



7. 建議於大內下游河段高灘地設置滯洪池。 

8. 未來相關工程或設施應朝混凝土減量思維進行規劃設計，以符合 2050淨

零碳排之政策方向。 

三、 蘇林里 楊國華里長 

1. 蘇厝堤防現在多有民眾在休憩使用，過去曾規劃要設置景觀造景(如夜間

燈光)，請問後續是否有相關規劃？ 

四、 在地民眾 

1. 蘇厝堤防建議設置裝置藝術，並增加符合在地需求之相關設施。 

2. 麻善大橋下游灘地過去曾有不錯的規劃營造，但後來荒廢，建議可重新

營造或多種花吸引民眾遊客。 

五、 清水里 李勝平里長 

1. 針對的簡報內容，對距離麻豆最近的點位 3(麻豆苦楝河堤步道環境改善)，

看不到具體的規劃。 

2. 要規劃跟營造什麼都很歡迎，但是後續的維護管理很重要。目前河灘地

有很多垃圾，希望可以盡快協助處理，最好可以建立直接跟河川局管理

課負責同仁聯繫的管道。 

六、 城西社區發展協會 陳國忠理事長 

1. 贊同本計畫對河口的規劃安排，建議後續規劃後建立維管機制，避免垃

圾問題。 

七、 寮廍里 黃煌証里長 



1. 既然距離麻豆最近的點位 3(麻豆苦楝河堤步道環境改善)曾淹水，不如開

闢水上遊憩區，設立浮動碼頭，增設小型遊艇進駐，暢遊曾文溪流域。 

2. 亦可於曾文溪本里路段設立天空步道鳥瞰台鐵及高鐵，以增加攝影愛好

者及觀光客來訪。 

3. 本人已於當選之後開始籌備本里為彩繪村，現也已有開始彩繪圖案，未

來亦可配合此整體改善方案而帶來本里觀光人口及里民生活經濟品質

改善。 

4. 本曾文溪沿岸大部分為農作區，有菱角、文旦、大白柚之經濟農產品，

如此改善規劃工程有實施將會對本區居民及農民帶來生活上的助益。 

八、 曾文大學城發展協會 謝天石先生 

1. 在曾文溪河道尋求最適當地點設置儲水壩，儲存大量溪水(水資源之收集

是永續需要)。 

2. 在適當地點設置運動場，提供民眾運動、休閒場地。 

3. 麻善大橋水道兩旁河川地，早期已由政府徵收，現已荒廢、雜草叢生，

非常可惜。宜規劃為市民活動運動之場地。 

陸、 會議結論 

請委辦單位將與會人員意見，納入本計畫執行研議並予後續報告中詳列辦

理情形。 

  



 

 


